Negocios

HUELGA GENERAL | 36 |

Cándido Méndez: «La reforma convierte a España en el reino de la arbitrariedad»

EMPRESAS | 37

La salida a bolsa de Enagas, paso para la liberalización del sector





TODO UN PULSO. La manifestación de ayer en Sevilla, como muestra la imagen, fue multitudinaria. / EFE

Decenas de miles de personas piden la retirada de la reforma laboral

Una gran manifestación **convocó en Sevilla** a trabajadores andaluces y de otras regiones y **Fidalgo y Cándido Méndez agradecieron** el apoyo de otros **sindicatos y partidos políticos**

AGENCIAS SEVILLA

Unas 50.000 personas, según la Delegación del Gobierno en Andalucía, 150.000 según las primeras estimaciones de la Policía Local y 250.000 según la cifra final los sindicatos, secundaron ayer en Sevilla la manifestación organizada por CC OO y UGT en contra de la reforma del sistema de prestaciones por desempleo del Gobierno central.

La movilización partió a las 11.30 horas de la estación de trenes Santa Justa de la capital, donde se dieron cita manifestantes llegados desde todos los puntos de España en 1.200 autobuses, según también cifras de los sindicatos. La propia Delegación del Gobierno señaló que «la inmensa mayoría» de los participantes procedían de fuera de Sevilla.

Algunos, como los afiliados del Sindicato de Obreros del Campo (SOC), se citaron en el mismo punto a las 10.30 horas, donde se encontraron con un importante número de agentes de seguridad en previsión de altercados.

La manifestación, no obstante, transcurrió «sin incidentes dignos de mención» –según la Delegación del Gobierno– en todo su recorrido, desde la citada estación hasta el Parque de María Luisa (en el Prado).

Fueron muchos los que aún se encontraban a mitad de la manifestación una vez que los líderes sindicales llegaron al Parque de María Luisa para ofrecer sus respectivos discursos, rodeados de una multitud de pancartas de UGT, CC OO, y todos los partidos políticos de la oposición. De hecho, tanto el secretario general de CC OO, José María Fidalgo, como el de UGT, Cándido Méndez, agradecieron el apoyo de las formaciones políticas a la convocatoria.

Fidalgo afirmó que la manifestación «demuestra el éxito» de la huelga general prevista para el próximo día 20. Asimismo, en el

CONTRA EL DECRETO

- ➤ Subsidio: La reforma -según los sindicatos- pone en peligro el subsidio de 250.000 trabajadores mayores de 52 años procedentes de regulaciones de empleo.
- ► Indemnizaciones: El Decreto dice que «se computará como renta el importe de la indemnización por extinción del contrato de trabajo».

La inmensa mayoría de los participantes llegaron de fuera de la capital sevillana

discurso que cerró el acto de protesta, Fidalgo afirmó que «la movilización de hoy es tan importante como la huelga general», al tiempo que se mostró convencido de que «la gente va a obligar a ese señor a comerse ese *decretazo*».

Los ajustes de plantilla se complican

COLPISA MADRID

Para CC OO y UGT, si bien los pactos con la empresa no desaparecen porque son acuerdos individuales, cuando el parado tenga que hacer su declaración con la indemnización por despido perderá el subsidio de desempleo. En consecuencia, para las empresas se encarecen los aiustes. Si desean continuar con mecanismos de prejubilación deberán hacerse cargo también de la parte del subsidio, que equivale al 75% del salario mínimo interprofesional, es decir, se trata de 330 euros (55.000 pesetas).

El líder de UGT, Cándido Méndez, dijo que esta manifestación «tan multitudinaria supone una enorme expresión democrática de rechazo a la reforma de Aznar y es la demostración de lo que realmente acontece en España».

Cada vez más distanciados de Europa en Bienestar Social, según un estudio

ARANTZA PRÁDANOS MADRID

Una democracia no es tal si no proporciona a sus ciudadanos un grado de bienestar social suficiente y equilibrado en función del nivel de riqueza del país. España es, en este sentido, una «democracia incompleta», que en los últimos años ve cómo el insuficiente grado de desarrollo del Estado del bienestar alcanzado hasta mediados de los noventa está siendo desmantelado por el Gobierno conservador del PP, de «gran hostilidad social», según el profesor Vicenç Navarro.

Autoridad mundial en el estudio de los sistemas públicos de Seguridad Social y Bienestar, Vicenç Navarro denuncia además la pasividad de la ciudadanía, medios de comunicación e incluso sectores de la izquierda españoles ante lo que considera un ataque sistemático y programado contra las redes públicas de atención y asistencia, la sanidad y la educación, mucho antes de haber llegado siquiera a equipararnos con la media europea.

Con cifras oficiales

Su libro Bienestar insuficiente, democracia incompleta. Sobre lo que no se habla en nuestro país, premio Anagrama de Ensayo 2002, sostiene éstas y otras criticas con cifras oficiales. El gasto social global apenas llega en España al 20% del Producto Interior Bruto, frente al 28 del promedio comunitario. «Y lo peor es que va bajando y aumenta la distancia que nos separa de Europa», asegura. Los datos lo corroboran. La cota máxima de gasto social se alcanzó en 1994, con un 24% del PIB; a partir de ahí, se estancó en los últimos años del Gobierno socialista, para luego empezar un declive continuado con la llegada del Partido Popular.

Junto a este indicador irrefutable, Navarro esgrime otros que apuntalan sus tesis. En España sólo un 5% de la población adulta trabaja en el llamado sector social: sanidad, educación, asistencia domiciliaria, guarderías, cuidado de mayores, atención a inmigrantes, etc. En la UE, la media es del 12, que llega al 20% en Suecia. La sanidad española se lleva el 5,8% del PIB, lejos del 9 de promedio en la Europa Unida. En cuanto al gasto en Educación secundaria, España dedica el 40% de lo que dedica el resto de Europa.